

Amberes 26 de Noviembre de 1892.

Domingo

Querida madre:

Recibí su última en todas las que la acompaña-  
aban y contesto hoy domingo, porque maña-  
na en la oficina no tendré tiempo para nada.  
Hay en estos días dos o tres asuntos por medio que  
dan mucho que hacer y todo cae sobre mi solo.  
El 23 pasó el empje del concejal "una república  
tiene del sexo femenino" que dice este y hoy por la  
tarde a la oficina le han dado el alta. Todavía  
no se da por vencido, tratará de acudir a mil re-  
cursos p<sup>o</sup> por lo perdovera una vez más, pero to-  
do será inútil porque le por la hecho ahora no  
tiene arreglo. La cuestión de laudat no la da  
muchos disgustos porque el Consal ha querido  
llevarla a punta de lanza, y el comercio está  
disputadísimo. En Madrid puras lo están tam-  
bien porque quisieron levantar las cuarentenas  
hoye tiempo y el consal lo echó a perder por  
no sé si de poner esta o ocurrir casos de colera  
en las patentes. Llegó por fin la hora de decir  
sus limpias estos procedimientos porque ya no  
ocurrían mis casos de colera y el consal es-  
cribió anticipadamente avisándolos. El concejal  
vio en esto, como en todo, un medio de sacar  
suavos y más ahora que teniendo me a mi  
enfrente y no pudiendo hacer chanchullos  
como antes en los asuntos diarios no sabía por  
donde hacer fondos para salir de apuros, porque  
apesar de todos mis consejos ha seguido gastan-  
do doble de lo que gana y debe una posición de  
mil y de francos. Así es que opusí de ser por  
la cuenta patentes limpias a 500 francos a  
varios armadores de aquí. Uno de este bello del  
caso, un periodista muy inoportuno por hoy  
por allá y que quería mal al Consal escribió en  
el periódico con todos sus pelos y uñas merde  
do al Consalado en el ajo y el Consal ha para-  
do una intencion magnífica. Hasta se temora  
que en coma del disgusto. Por si esto no fuera  
bastante el individuo que denunció el hecho ha vini-

tado hay el cónsul y le ha presentado puestas  
de que lo que dijo el periodista, aunque solo referen-  
te al cónsul es nada del lado de la verdad, pero  
he ido varias las patentes falsas vendidas a 500  
francos y además el cónsul a telegrafado en  
nombre del cónsul a las autoridades de la ciudad; esto  
ha sido pagado por cinco sellos en la casa y dos  
pueda cuanto hay i mano por dinero efectivo.  
Como siempre le hea que se pega el testa-  
raro es siempre le que todo el mundo aprove-  
cha para sacar a relucir lo que se sabe; y  
tantas y tantas bobabidades, lo mejor sabido  
por siempre es que el autor se puede en la  
calle. A mi no me ha estropeado nada  
porque desde el principio vi las cosas y las  
dije para salvar mi responsabilidad; pero  
después no he insistido más porque no me  
justa cargar la mano sobre nadie ni espe-  
rar de repente. El cónsul es el que no me  
creyó por completo, el que se ha estropeado  
más ahora. En verdad nadie podía creer  
por después de lo ocurrido y después el infeliz  
en cuestión pidió perdón de rodillas, ofreció  
la enmienda hecha entre otros cosas más faldas  
por las precedentes. Estas cosas, opiniones  
y el cuadro de familia del interesado no son  
plato de gusto; así es que ando disgustado  
cuanto es posible por lo que me disgusta por estas  
mentecidumbres y burlas, se arreglan con más  
cuidado a mi cargo. Pero por el nuevo can-  
ciller sea un joven llamado Avila, hijo del  
diputado de Costa por Barcelona D. Tiborio Avila  
y empleado aquí en una fábrica. Sabe escribir  
bien el español, el francés que es cuanto hace  
falta para empresas; lo demás ya se le encuen-  
tra, suplico por usted, continúa con firmeza.  
Fuera de esto nada de particular ocurre y  
mejor sería que nunca hubiera nada que decir.  
La salud excelente y el tiempo bastante templado  
y lluvioso. He despedido el piano porque a 1.º de mes  
me acuerdo a la que saunders y no pienso que lo saunders  
siendo yo el responsable. Buenos recuerdos, siempre

DIPUTACION DE GRANADA  
BIBLIOTECA